

# El Ovallino

## AMENAZA DENOMINACIÓN DE ORIGEN DEL PISCO

# DENUNCIAN COMPRA DE UVA DESDE EL SUR DEL PAÍS

Proveniente del Valle del Itata, la fruta estaría siendo comercializada por las pisqueras de la Región de Coquimbo, lo que está prohibido por ley, ya que la tradicional bebida regional sólo debe ser fabricada con uva producida en las regiones de Atacama y Coquimbo. Desde el SAG, en tanto, llamaron a la ciudadanía a denunciar esta eventual irregularidad. **02**



### PARA MEJORAR EL SERVICIO EN OVALLE

LICEO PARTICIPA EN TALLERES PARA PLAN DE TRANSPORTE **04**

### MEDIDAS CONTRA LA SEQUÍA

U. DE CHILE Y COMITÉS APR TRABAJAN EN CONJUNTO **05**

**CLUB SOCIAL Y DEPORTIVO OVALLE VIVE MULTITUDINARIA "NOCHE VERDE" 08**

EN LA JUNTA REGIONAL DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA

**WLADIMIR PLETICOSIC ES NOMINADO COMO CANDIDATO A GOBERNADOR** 06-07



SITUACIÓN AFECTA A LOS PRODUCTORES LOCALES

# Denuncian compra de uva desde el sur que amenaza Denominación de Origen del Pisco

**La fruta, proveniente del Valle del Itata, Región del Ñuble, estaría siendo comercializada por las pisqueras de la Región de Coquimbo, lo que está prohibido por ley. Desde el SAG señalaron que la comunidad puede realizar su denuncia para entregar información sobre esta eventual irregularidad.**

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

La sequía no es la única amenaza que viven los productores de uva de la Región de Coquimbo, ya que en las últimas horas se ha conocido una grave denuncia sobre una irregularidad que estaría afectando la Denominación de Origen del Pisco.

Y es que según acusa el ex seremi de Minería y ex constituyente por la región, Roberto Vega Campusano, desde el valle del Itata, Región del Ñuble, se estaría comercializando uva hacia la Región de Coquimbo, lo que iría en contra del decreto que protege la Denominación de Origen del Pisco.

“Me enteré de esto por el Facebook de un conocido, que compartió una nota de la Asociación de Agricultores del Maule, señalando que hay una baja en las uvas que se destinan para el pisco acá en la Región de Coquimbo, y que se estarían comprando la variedad Moscatel de la provincia del Itata, y se estaría trayendo hasta nuestra zona pisquera. ¿Qué es lo que llama la atención? Acá hay una ley, que es la 18.455, y existe un reglamento que determina lo que es la Denominación de Origen del Pisco. Entonces, cualquier uva que no sea cultivada en las regiones de Atacama o Coquimbo, no puede ser destinada al pisco, y eso se encuentra sancionado. Es algo parecido a la ‘piratería’, porque se trataría de productos falsificados”, explicó.

“El que debería fiscalizar este tema es el Servicio Agrícola Ganadero. Entonces, si los productores del Itata están diciendo que destinan su uva para que se destile en Coquimbo, no sólo es un atentado a la Denominación de Origen, ante lo cual deberían estar



El traslado de uva desde el valle del Itata violaría la reglamentación vigente que protege la D.O. del Pisco.

CEDIDA

en alerta la Asociación de Productores Pisqueros, sino también repercute en el precio de la uva. En la región tenemos agricultores que la han pasado muy mal por la sequía. La uva debería subir su precio, salvo que se trafique uva desde otra zona que no sea la zona pisquera, como está pasando ahora”, agregó Vega.

En estricto rigor, el decreto 521 es el que fija el reglamento de la D.O. del Pisco. En el artículo 5 dice explícitamente que “en la elaboración del pisco solo podrá emplearse alcohol de vino proveniente de las siguientes variedades de uva de la especie viticultura viniera L., plantadas en la zona pisquera”.

Además, la Ley 18.455 establece sanciones, que pueden alcanzar multa de hasta 5 mil UTM.

De esta manera, Roberto Vega llamó al SAG a fiscalizar, pero también a que la región proteja lo suyo.

“El SAG por ley está obligado a fiscalizar. A ellos les corresponde la aplicación, control y sanción del reglamento. Entonces debería actuar de oficio, y para eso se podría hacer algo bastante simple: instalarse en el peaje de Pichidanguí para fiscalizar los camiones, o sino, oficiar al Servicio de Impuestos Internos para ver quienes son los que están comprando uva desde afuera para la Región de Coquimbo. Pero

EL SAG REALIZA FISCALIZACIONES PERMANENTES A TODO EL PROCESO DE ELABORACIÓN DE ALCOHOLES EN LAS PISQUERAS DE LA ZONA. ES IMPORTANTE LA COLABORACIÓN DE LA CIUDADANÍA QUIENES PUEDEN APORTAR CON LOS ANTECEDENTES NECESARIOS PARA PARAR ESTE TIPO DE IRREGULARIDADES”

**JORGE FERNÁNDEZ**  
DIRECTOR REGIONAL (S) DEL SAG

también el llamado es a proteger la Denominación de Origen. Acá lo que necesitamos es organizarnos. La gente que tiene parras y produce uvas debería organizarse en una asociación gremial, diferente a la asociación de los pisqueros”, concluyó la ex autoridad.

## DENUNCIAS AL SAG

En contacto con El Ovalino, el director regional (s) del SAG, Jorge Fernández, aseguró que se están realizando fiscalizaciones, pero de igual manera invitó a la comunidad a denunciar.

“El Servicio Agrícola y Ganadero mantiene operativos de vendimia realizando fiscalizaciones a la Ley de Alcoholes con el fin de resguardar la Denominación de Origen Pisco, el cual indica que este licor se puede elaborar sólo con uvas provenientes de los valles de las regiones de Atacama y Coquimbo. En caso de tener antecedentes respecto de alguna posible falta a esta normativa solicitamos enfáticamente hacer la denuncia pertinente a través de nuestros canales oficiales para poder detectar estas irregularidades, ya que si bien, el SAG realiza fiscalizaciones permanentes a todo el proceso de elaboración de alcoholes en las pisqueras de la zona, es importante la colaboración de la ciudadanía quienes pueden aportar con los antecedentes necesarios para parar este tipo de irregularidades. Si una persona ha visto, sabe y tiene antecedentes respecto de faltas a la Denominación de Origen Pisco puede contactarse con nosotros a través de nuestras oficinas OIRS en la región o al correo contacto.coquimbo@sag.gob.cl”, apuntó.

TRAS SU AUSENCIA DEL PRIMER PLANO NOTICIOSO

# La polémica reaparición de Krist Naranjo en la contingencia local

FRANCISCO VILLALOBOS

La Serena

Varios meses transcurrieron para que la mandamás del gobierno regional reactivara esta semana su agenda pública, al menos, en la Región de Coquimbo. La primera actividad en la que participó Krist Naranjo fue el pasado lunes, cuando anunció el lanzamiento de los fondos concursables del GORE 2024, con mayores categorías por las cuales postular.

Ese mismo lunes, sin embargo, ocurrió otra situación, relacionada con los últimos hechos acontecidos en el GORE en cuanto a desvinculaciones de funcionarios: y es que ahora, la autoridad regional, tiene un nuevo periodista para su equipo de comunicaciones. Se trata de Leonardo Silva, quien ha trabajado en distintos medios regionales.

Cabe recordar que esto se dio a pocos días de no haber renovado a quien fuera desde su llegada al edificio de calle Prat, su jefe de gabinete, Leonado Pastén, el que abandonó el GORE el pasado viernes 29 de marzo, y luego de tres meses sin periodista en el área de Comunicaciones.

Un tercer hito de su retorno fue la "reactivación" de su agenda, con la primera reunión, de manera presencial, con el delegado presidencial regional de Coquimbo, Galo Luna, a pesar de que él lleva, al menos, cinco meses en su cargo.

Lo cierto es que esta cita causó sorpresa, debido a que muchos esperaban que este gesto fuera una especie de "reconciliación" con la figura del poder ejecutivo, luego de los constantes desencuentros que Naranjo ha tenido con representantes del gobierno del Presidente Gabriel Boric, como ocurrió con el ex delegado, Rubén Quezada o, incluso, con el propio Mandatario. Pero no fue así.

## LA OFENSIVA DE NARANJO CONTRA EL EJECUTIVO

Y es que a la salida de esta reunión realizada en la oficina de la delegación presidencial, la gobernadora ya tenía una ofensiva preparada: pasada las 18:30 horas, desde el GORE enviaron un comunicado acusando el incumplimiento del Ministerio del Interior por la utilización del 3% del presupuesto de emergencia para camiones aljibe, a pesar que desde el propio gobierno regional, aún no existe un plan de emergencia para la gestión de estos recursos en el combate contra la

**Luego de varios meses de inactividad, entre vacaciones y una extensa licencia médica, la gobernadora retomó su agenda esta semana. Tuvo reuniones con las autoridades de una casa de estudios, presentó a su nuevo periodista y se reunió por primera vez de manera presencial con el delegado presidencial, Galo Luna, aunque, con posterioridad, emitió un comunicado criticando al gobierno, otra vez.**



LAUTARO CARMONA

*Disparando en contra del gobierno volvió la gobernadora Krist Naranjo, luego de varias semanas de ausencia.*

crisis hídrica.

Pero no sólo eso. En el escrito, redactado por su nuevo periodista, Krist Naranjo manifestó que (el delegado) "no me informó de una situación, lo que considero grave. Nos rebajaron nuevamente nuestro presupuesto regional en más de 1.500 millones de pesos, los que fueron utilizados en materia de emergencia para nuestra Región de Coquimbo", aseguró la gobernadora.

La crítica de la gobernadora se da en cuanto a que el Ministerio del Interior tiene la facultad para disponer hasta del 3% del presupuesto del Fondo Nacional de Recursos Regionales (FNDR), destinados al GORE. Es así como en 2023, el ex delegado presidencial, Rubén Quezada, gastó más de 2.500 millones de ese fondo para el financiamiento de camiones aljibe con el objetivo de distribuir agua para consumo humano a las zonas más afectadas de la región, principalmente en las provincias de Limarí y Choapa.

Sobre esa arista se refirió el propio Rubén Quezada, quien en conversación con El Día, le bajó el perfil a la situación, indicando que "la región no necesita polémicas, necesita que la

gobernadora, si tiene problemas para liderar, al menos se sume al trabajo que está llevando el delegado Luna, y que su aporte sea más que sólo una silla vacía", aseveró el ex delegado presidencial.

## PUNTO POLÍTICO

Y es que el contexto en que se desarrolla este nuevo "conflicto" levantado por la gobernadora Naranjo en contra del delegado Galo Luna, no se da ciertamente, en un momento cualquiera en la región.

Y es que se debe recordar que la autoridad local permaneció ausente de sus labores durante varias semanas, en momentos, incluso, en que por primera vez, se hablaba de un eventual racionamiento de agua en comunas como Ovalle y Monte Patria, producto de los niveles mínimos en que se encuentran los embalses de la zona, especialmente en Limarí.

En el intertanto, también se llevaron a cabo algunas actividades en torno a esta temática como fue el Encuentro del Agua, al cual tampoco asistió.

Ello, sin contar aquellos proyectos que, para su materialización, requie-

rían - y requieren - de la firma de la gobernadora, pero, al estar ausente de sus funciones durante largo tiempo, éstos no han podido avanzar.

Ante la urgencia de la situación pues, desde la delegación presidencial se decidió tomar la posta y hacer frente a estos desafíos.

En ese contexto, desde la delegación respondieron a lo expresado por Naranjo, asegurando que "como Ministerio del Interior hemos cumplido con los recursos necesarios para enfrentar la crisis hídrica. Además, continuamos realizando gestiones para obtener un mayor financiamiento para llegar con apoyos a quienes más lo necesitan. Aquí lo relevante es trabajar unidos y no hacer puntos políticos que en nada contribuyen para enfrentar la actual situación de emergencia en que está la región", cerraron desde la entidad.

## CRÍTICAS A NARANJO: NO TIENE PLAN DE EMERGENCIA

Y si bien múltiples voces confirmaron que efectivamente el ejecutivo debió gestionar mejor los recursos, en la línea de que en 2023 el financiamiento de los camiones aljibe fue una emergencia, y ya este año 2024 se debió contar con recursos desde el nivel central, la figura de Krist Naranjo también recibió críticas desde otros sectores.

Esto se debe a que según señalan los propios consejeros regionales, la gobernadora no cuenta con un plan de emergencia para gestionar los recursos del GORE. Es decir, no hay ideas, planificaciones y proyectos para ejecutar esos recursos de parte de la entidad.

La consejera regional Tatiana Cortés expresó que "ya deberíamos haber buscado otra alternativa y dejar esa plata para emergencias. Sin embargo, Naranjo ha hecho poco y nada en esta materia por la región. Yo comparo su gestión con un árbol: el gobierno regional debe ser el tronco, los proyectos deben ser las ramas y lo que ha hecho la gobernadora son solamente poner hojas", cerró la core.

Mismo caso que apuntó su par, Cristian Rondanelli, quien afirmó que no solamente se le puede echar la culpa a Interior. "La gobernadora debe decirle a sus equipos que se gaste bien la plata, porque hasta la fecha, no tenemos una presentación clara de donde se van a invertir estos recursos", sentenció el presidente de la comisión de Recursos Hídricos del CORE.

EN OVALLE

# Participación ciudadana incluye diálogos con estudiantes del Liceo Alejandro Álvarez Jofré

El martes 2 y miércoles 3 de abril se realizaron talleres participativos para recabar las ideas preliminares del Plan de Transporte Urbano de la capital limarina. El objetivo de este encuentro, es poder dialogar con vecinos, vecinas, operadores y estudiantes, sobre posibles mejoras de infraestructura, gestión y operación del sistema de transporte en la capital del Limarí.



CEDIDA

La participación ciudadana, en la que fueron incluidos los estudiantes del liceo, busca recabar la voz de la comunidad en la elaboración de proyectos de transporte público.

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Varias juntas de vecinos, dirigentes, gremios de transporte público y estudiantes de enseñanza media, participaron en los diálogos ciudadanos que se realizaron el martes 3 y miércoles 4 de abril en el salón de

la delegación presidencial provincial de Limarí.

Esta última jornada, enfocada especialmente en los estudiantes del Liceo Bicentenario Alejandro Álvarez Jofré, tuvo por objetivo ampliar el público objetivo de los

procesos participativos de estudios de planificación de transporte, apuntando a concientizar a los y las estudiantes sobre la relevancia e impacto de la movilidad urbana en nuestro entorno, apostando por sumar a las nuevas generaciones a la construcción de sistemas de transporte resilientes y sustentables.

Cabe señalar, que este estudio es parte de la iniciativa que desarrolla el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones para contar con datos de movilidad, tanto de personas, como vehículos que circulan por la zona y de pasajeros que utilizan los servicios de buses y colectivos.

Con los resultados sobre la mesa, se genera un diagnóstico que permite definir y estudiar en detalle un

conjunto de proyectos, que responde a los principales requerimientos del sistema de transporte de la ciudad.

“Estas instancias ciudadanas son muy importantes para nosotros, para conocer desde cerca qué piensan las personas sobre avanzar en las mejoras de transporte público, saber cuáles son las necesidades que ellos ven y que podamos incluirlas. Esta vez, además, estuvimos con estudiantes, quienes nos ayudan mucho en el sentido de poder conocer la visión que tienen de la movilidad y lo que podríamos mejorar en base a eso. Es muy relevante escuchar la voz de las personas y poder realizar un trabajo cercano con las comunidades”, indicó la seremi de Transportes, Alejandra Maureira Flores.

El propósito de este taller, es también poder presentar y validar con la comunidad de Ovalle los principales resultados del diagnóstico de movilidad y transporte desarrollado como parte del estudio, escuchar sus opiniones, recibir sugerencias y nuevas iniciativas sobre las ideas preliminares de los proyectos planteados.

Es importante destacar que el objetivo final del estudio, es poder definir un conjunto de proyectos consensuados con la comunidad, de corto, mediano y largo plazo, tanto de transporte público, de buses y colectivos, como de infraestructura y operación de modos de viajes motorizados y no motorizados.

CARTELERA

# CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Escanea el código para revisar la cartelera

**APERTURA BOLETERÍAS:**

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.  
Cierre después de la última función.  
(Horarios de traspases e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)  
\*Los horarios esta sujetos a modificación.

**AVISOS ECONÓMICOS**

## El Ovallino

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)

POR SIGNIFICATIVOS AVANCES EN LA SITUACIÓN HÍDRICA

# Destacan colaboración entre Asociación de APR del Limarí y Universidad de Chile

EQUIPO EL OVALINO  
Ovalle

Más de 2.240 Sistemas Sanitarios Rurales (SSR) funcionan actualmente en el país, según información de la Dirección de Obras Hidráulicas del MOP, abasteciendo a 2 millones de personas, un sistema de abastecimiento de agua utilizado en las zonas rurales del país, que, considerando la situación hídrica imperante, ha concentrado la atención de académicos y estudiantes del Departamento de Ingeniería Civil, en la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, considerando la misión social de la institución, como es apoyar a los territorios más rezagados.

Así es como, hasta hoy, estudiantes de distintos niveles han trabajado directamente con 27 SSR en distintas localidades de Limarí, lo que ha permitido mejorar las operaciones, revisar la calidad, cantidad y continuidad del servicio, además de detectar las principales problemáticas y plantear soluciones y acciones alternativas para abordarlas.

Como explicó Adolfo Ochoa, profesor adjunto del Departamento de Ingeniería Civil de la casa de estudios, "esto comenzó en 2019 con la investigación de parte de alumnos interesados en estudiar los temas APR y en 2021 fuimos a recorrer la zona y sus APR, dando paso a un plan de acción para apoyar su trabajo, a través de prácticas profesionales y trabajos de título. El año pasado, este trabajo se formalizó a través de un convenio suscrito por la universidad con la Asociación Gremial de APR del Limarí, para dar cobertura académica a estas actividades de nuestros alumnos".

Hasta hoy, 16 estudiantes han realizado prácticas profesionales en 17 SSR de Ovalle, Río Hurtado, Monte Patria y Combarbalá, mientras que los trabajos de títulos aplicados suman 20 a la fecha, involucrando a Sistemas Sanitarios Rurales de las comunas de Ovalle, Monte Patria y Combarbalá.

Avances que se abordaron en una jornada de trabajo realizada en las dependencias del Departamento de Ingeniería Civil de la Universidad de Chile, en la que participaron representantes de APR, consejeros regionales, estudiantes y representantes de dicha casa de estudios.

El presidente de la comisión de Aguas y Recursos Hídricos del CORE, Cristian Rondanelli, dijo que "a través de estas prácticas y trabajos de título se generan informes que han permitido dirigir ciertas inversiones públicas para mejorar la distribución de agua



CEDIDA

Estudiantes de diversos niveles han trabajado directamente con 27 APR de la Provincia del Limarí, logrando mejorar sus operaciones, revisar la calidad de su servicio, detectar sus problemáticas y plantear soluciones para abordarlas.

**Desde 2020, estudiantes del Departamento de Ingeniería Civil de la Universidad de Chile son recibidos por dirigentes de los Sistemas Sanitarios Rurales (SSR) de distintas localidades, lo que ha permitido importantes mejoras para las familias de campesinas. Ahora, desde la comisión de Aguas y Recursos Hídricos del CORE se busca ampliar esta colaboración a toda la Región de Coquimbo.**

y el mejoramiento integral que deben tener nuestros APR. Convenios como estos son parte de lo proactivo que son los APR al momento de buscar las soluciones que hoy necesitamos en nuestra región, y que debemos replicar en el resto de las provincias para poder avanzar en una mejor distribución del agua potable en la ruralidad".

Por su parte, el consejero regional por Elqui, Javier Vega, agregó que "hoy logramos entender cómo, desde el conocimiento, se mejora una práctica que es necesario profesionalizar, como es la de los APR de nuestra región. Además, nos entrega conocimientos e información a nosotros para tomar mejores decisiones, por lo que se valora este convenio con la Universidad de Chile. Los APR y, ahora, estamos incluidos las y los consejeros regionales para poder sumar en la búsqueda de soluciones a esta gran crisis hídrica en diferentes líneas".

Uno de los actores y principales

facilitadores de este convenio de colaboración es el presidente de los APR del Limarí, Luis Alfaro, quien enfatizó en la necesidad de ampliar estas colaboraciones al resto de la región.

"Nuestra tarea como dirigentes hoy es convencer a los dirigentes del Choapa y Elqui a que trabajen con profesionales y estudiantes. Tenemos que cambiar

el chip. Nosotros como dirigentes no estamos sólo para cambiar una bomba, o llamar a la Dirección de Obras Hidráulicas, al GORE o a la municipalidad. Tenemos que trabajar profesionalmente como dirigentes sociales y ese es un camino que estamos logrando en Limarí", señaló el dirigente.

El levantamiento de necesidades desde los APR gracias al trabajo con estudiantes permitió a la organización de APR de Limarí presentar iniciativas como la compra de cloradores, financiados con recursos regionales con una inversión de \$156 millones, que benefició a toda la región.

Un punto a considerar en la ampliación territorial de este convenio, es la incorporación de otras especialidades, como es ingeniería civil eléctrica, para responder a las diversas problemáticas de los sistemas de APR.

**edn** | **COTIZA**  
Impresores | **TU PROYECTO**

- Libros terminación fina
- Catálogos de productos
- Agendas y cuadernos corporativos
- Implementación de diseño estratégico y más

- Anuarios y Memorias
- Papelería publicitaria
- Distribución

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

SE IMPUSO A UN HISTÓRICO DEL PARTIDO

# Wladimir Pleticosic fue nominado candidato a gobernador regional por la DC

FRANCISCO VILLALOBOS  
La Serena

“Por muchos años te apoyé. No eres valorado, te volvieron a dejar afuera con puros delegados sin preocuparse de la opinión de la militancia”. Estas fueron parte de las palabras con las que Claudio Toledo, hijo del histórico consejero regional, Lombardo Toledo, anunció que renunciaba a la militancia de la Democracia Cristiana, indicando que “ojalá vuelva a ser lo que fue”.

Fue en la junta regional del partido llevada a cabo este jueves, en que la interna de la DC, realizó una votación en la que los delegados escogieron a Wladimir Pleticosic como la carta del partido para representarlos en las elecciones a gobernador regional el próximo 27 de octubre, a menos que haya primarias.

Lombardo Toledo, histórico rostro de la colectividad a nivel regional, cayó derrotado en su corta aspiración de transformarse en el candidato para presidir el gobierno regional de Coquimbo, e incluso, fue confirmado por la DC que irá a su reelección como consejero regional.

“Yo soy fiel a los principios del humanismo cristiano, de transparencia a la hora de gobernar y de tomar decisiones, y voy a apoyar a Wladimir para que nos represente de la mejor manera como nuestro candidato a gobernador”, expresó Toledo, quien lleva siendo militante de la Democracia Cristiana desde 1968.

“Lamentablemente mi propues-

**En una junta regional que se realizó esta semana, el longevo consejero regional y militante de la Democracia Cristiana, Lombardo Toledo, cayó derrotado en una votación en la que no tuvo muchas oportunidades frente a su contrincante, el ex gobernador por el Limarí, y actual core, Wladimir Pleticosic. Ahora, desde la DC manifestaron estar a la espera de la realización de una primaria amplia para definir, el 6 de junio, quien será el candidato que represente al posible pacto electoral que incluiría desde el Partido Comunista hasta la Falange.**



CEDIDA

*Finalmente, será Wladimir Pleticosic (izquierda), quien representará a la DC en la carrera por liderar el gobierno regional de Coquimbo, en detrimento de su par, Lombardo Toledo, siempre y cuando, no se realicen elecciones primarias.*

## EXTRACTO REMATE

**EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE**, ubicado en Antonio Tirado Nro. 140, Ovalle, **rematará el día 22 de abril de 2024, a las 12:00 horas**, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, casa y sitio ubicada en calle Hermanos Gómez Cortez N° 3016, Sitio 11 de la Manzana 3, Conjunto Puerta del Sol III, I Etapa, Ovalle. Inscrito a fojas 308 vuelta No. 336 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2018. **Rol de avalúo 5001-200 Ovalle.** Mínimo para la subasta será de **\$37.758.508**. Los interesados deberán consignar previamente el 10% del mínimo de la subasta, a través de cupón de pago en Banco Estado, depósito judicial en la cuenta corriente del tribunal u otro medio habilitado. Deberán acompañar a través de la Oficina Judicial Virtual, a más tardar a las 12:00 hrs. del día hábil anterior a la subasta (sábado inhábil), comprobante legible de la garantía, indicando su individualización, rol de la causa, correo electrónico y número de teléfono. Deberán informar al correo [jlovalle1\\_remates@pjud.cl](mailto:jlovalle1_remates@pjud.cl) los datos de la garantía. Bases de subasta y demás antecedentes constan en causa **Rol C-650-2023, “BANCO DEL ESTADO DE CHILE con HONORES”.**

**Secretario Subrogante.**  
**Juan Rodrigo Varas Adaros.**

ta como nombre tuvo un apoyo minoritario, y hay que aceptar las derrotas. Sin embargo, quiero seguir defendiendo los intereses de la ciudadanía en el Consejo Regional para los próximos 4 años”, afirmó el actual core de 75 años.

Al ser consultado por las declaraciones de su hijo sobre que no es valorado en la Falange, el histórico militante desestimó referirse al tema y manifestó que lo que opine su hijo es expresamente su responsabilidad.

Desde la interna de la DC, aseguraron que no fue una batalla justa para Toledo, por lo que está afectado por la situación. Además, indicaron que muchos de los que votaron en su contra lo conocen poco, no leyeron sus propuestas y no lo consideraron por su edad.

Respecto al triunfador, el actual consejero regional por Limarí,

Wladimir Pleticosic, es profesor de enseñanza básica, magíster en Desarrollo Local y fue hombre de confianza del ex intendente de Coquimbo, Claudio Ibañez, llegando a ser gobernador de la provincia del Limarí.

“Creo que estoy preparado para ser candidato a este cargo. Desde el consejo regional hemos evidenciado los múltiples problemas de gestión de Krist Naranjo y desde ahí, identificado las fallas de la actual autoridad. Creo que el gobierno regional requiere una reconstrucción del equipo de funcionarios, que está muy golpeado a nivel de autoestima debido a los malos tratos de la gobernadora”, expresó Pleticosic.

“La crisis hídrica, las gestiones del gobierno regional para entregar las condiciones y la confianza al sector privado para invertir en nuestra región y la formulación

de un nuevo plan para mantener la agricultura contra la sequía, son mis principales propuestas”, cerró el docente de 43 años.

### “TODO HUELE A PRIMARIAS”

Pleticosic sería el tercer candidato de la centro-izquierda que está confirmado para competir en las elecciones que el pacto escoja. Por ahora, según señala el presidente regional de la DC, Patricio Solís, las decisiones son centralizadas, por lo que sólo resta esperar las negociaciones.

“Desde la Democracia Cristiana creemos que la forma más justa de competir en estas elecciones de gobernadores es a través de la primaria. Sin embargo, las negociaciones aún se siguen llevando a cabo, por lo que no hemos recibido

## LOS OTROS CONFIRMADOS

Desde la directiva de la Democracia Cristiana, confirmaron además, dos nombres de alcaldes que irán a la reelección en sus respectivas comunas: Denis Cortés postulará en Illapel y en la capital del Limarí, Jonathan Acuña será la carta que por ahora, debería representar a gran parte de la centro-izquierda en esa comuna.

Recordemos que el plazo de inscripción para las primarias legales de los comicios de gobernadores, alcaldes, concejales y consejeros regionales, es hasta el próximo miércoles 10 de abril, hasta las 23:59 horas. Desde los distintos conglomerados del oficialismo, han señalado que lo más probable, es que las directivas nacionales estén hasta el mismo miércoles, horas antes del vencimiento del plazo, negociando aún la distribución de los candidatos y el mecanismo para elegirlos en cada región.

una solicitud formal de bajarlas”, explicó el presidente regional.

El panorama político del oficialismo pareciera indicar que inscri-

birían entonces, a Rubén Quezada por Convergencia Social, Javier Vega por el Partido Comunista y Wladimir Pleticosic por la DC. Sin

embargo, al ser consultados por la posibilidad de que intenten bajar a su candidato por negociaciones, desde la Falange aseguraron que esta opción no está sobre la mesa e irían directamente con Pleticosic a competir en los comicios del 27 de octubre.

Desde la DC explicaron que el viernes realizaron su Consejo Nacional para informar sobre quienes fueron nominados por las diferentes colectividades regionales y ya el lunes, se desarrollará la Junta Nacional para ratificar los pactos y candidaturas que correspondan.

Fue el propio Pleticosic quien elevó la postura del partido, e hizo un llamado a que la centro-izquierda, e incluso la izquierda, desde el PC hasta la DC, deben presentar un sólo candidato para competir contra la oposición.

## “La media inglesa”



JUAN PABLO JARUFE  
COLUMNISTA

Proveniente de Inglaterra, tal como el origen mismo del más popular de los deportes, este concepto fue acuñado como “La media inglesa” y sus defensores aseguraban que le permitiría a cualquier equipo pelear un campeonato u obtener un éxito indiscutible en eliminatorias de playoff.

En nuestros días, con los cambios que ha experimentado la actividad, ya es más discutible si realmente de este modo una escuadra podrá alcanzar con seguridad la cima de un torneo.

No obstante, sin tal vez declararlo, hay entrenadores que se guían por este precepto elemental en el fútbol, que termina siendo internalizado también en la mente de los propios futbolistas: hacerse fuerte en casa y rescatar algo en calidad de forastero. Así de simple.

Pues bien, hasta la quinta fecha del campeonato de Segunda División, Provincial

Ovalle ha estado muy cerca de cumplir a cabalidad con esta “media inglesa”, a excepción de su estrecha caída en Puerto Montt, cuando recién se abría el telón del certamen.

“El Ciclón del Limarí” luego venció in extremis a Lautaro de Buin en casa; prosiguió con dos empates ante Fernández Vial y Trasandino como visitante; y luego volvió a imponerse como local, esta vez con contundencia, ante Provincial Osorno.

Una campaña más que aceptable, con buenos rendimientos generales y convicciones claras respecto a la forma en que se debe jugar para conseguir resultados.

Ahora bien, no es menos cierto que ante los aurinegros y frente al “TRA” el equipo debió haber ganado, por la forma en que se dieron esos partidos y por el dominio que exhibió en importantes pasajes de aquellos duelos.

Ahora se viene San Antonio Unido, un conjunto que se armó hasta los dientes para ser campeón, con connotadas figuras del fútbol nacional, muchas de ellas “veteranos de mil batallas”, pero que hasta ahora no ha andado para nada bien. Sin ir más lejos, hace dos fechas despidió a su entonces técnico, Sebastián Núñez, arribando en su reem-

plazo Fabián Marzuca, el joven adiestrador que registra un exitosísimo paso por Deportes Recoleta, así como estadios en Santiago Morning y Deportes Santa Cruz.

Sin duda un partido difícil, contra un equipo necesitado de puntos, que perdió de manera increíble en el debut de su nuevo técnico y que querrá “sacarse los balazos” con el elenco limarino, pues Marzuca requiere con urgencia comenzar a sumar, para obtener credibilidad en su gestión.

Contra esto, solo decir que ojalá “La media inglesa” siga cumpliéndose a cabalidad para Provincial.

# El Ovalino

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:  
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina  
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:  
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420  
Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl  
@elovallino  
facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en [www.elovallino.cl](http://www.elovallino.cl)



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

**Agrégnos al WhatsApp**

**+56 942862299**

**El Ovalino**

Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01

Fotos 09:02

Audios 09:02

Videos 09:03

Denuncias 09:03

Envíanos todo y en todo momento 09:03

EN EL ESTADIO DIAGUITA



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

La escuela inclusiva Amor Verde del club desarrolló una presentación artística junto a la agrupación folclórica Paihuen.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

En el cierre de la "Noche Verde", el Club Social y Deportivo Ovalle cayó en el partido amistoso ante Unión Bellavista.

# Club Social y Deportivo Ovalle vive multitudinaria "Noche Verde"

Por primera vez en sus 7 años de historia, el "Equipo de la Gente" realizó esta jornada con la participación de todas sus ramas deportivas, quienes tuvieron la oportunidad de presentarse ante el público ovalino.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Ovalle

Este viernes 5 de abril el Club Social y Deportivo Ovalle vivió su tradicional "Noche Verde", aunque la jornada en realidad partió temprano, a las 17:00 horas en la tarde, ya que el "Equipo de la Gente" quiso incluir a todas sus ramas y categorías deportivas.

## FÚTBOL PARA TODOS Y TODAS

El plantel de "Novatos" (sub 18) fue el encargado de abrir la jornada, enfrentando a Campo Lindo, que en verano se coronó campeón nacional del fútbol rural juvenil.

Este partido se jugó en dos tiempos de 30 minutos, en donde el "Equipo de la Gente" dirigido por Oscar Hidalgo cayó por un marcador de 2 a 0.

Posteriormente fue el turno de las mujeres, con la exitosa rama femenina de las verdes midiéndose ante Unión Wanders de El Peralito, que son las actuales campeonas comunales de Monte Patria.

Las ovalinas dirigidas por Alexis Araya vencieron por 2 a 0 a las mon-



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

La rama femenina del CSD Ovalle venció a las campeonas comunales de Monte Patria, Unión Wanders de El Peralito.

tepatrinas, gracias a un "doblete" de Bárbara González, apodada la "pulga".

## PRESENTACIÓN CON IDENTIDAD LOCAL

Tras los primeros dos partidos de la jornada, llegó el momento de que el público ovalino conociese al plantel de jugadores que representarán al club y la ciudad en el campeonato de Tercera División.

En total son 29 los jugadores que conforman este plantel, siendo la amplia mayoría jugadores de la zona.

Un total de 17 jugadores son ovalinos, pero también hay aporte de otras localidades de la Provincia del Limarí, ya que el equipo cuenta con dos jugadores provenientes de la comuna de Monte Patria y otro dos de

Combarbalá.

La comuna de Coquimbo aporta con otros tres futbolistas, mientras de la comuna de Vicuña proviene un jugador, provocando que solo cuatro jugadores sean foráneos de la región (dos de Copiapó, uno de Valparaíso y otro de Iquique).

De esta manera, el Club Social y Deportivo Ovalle mantiene viva su identidad local, la cual los ha caracterizado desde su fundación en diciembre de 2016.

## BAILE Y JUEGOS PARA LOS MÁS PEQUEÑOS

Tras la presentación del plantel, los jugadores descendieron a camarines para alistarse para el partido de fondo. En ese momento, tuvo su espacio la

escuela inclusiva Amor Verde, institución creada bajo el alero del Club Social y Deportivo Ovalle que busca dar oportunidad de desarrollo deportivo y cultural a los niños con necesidades educativas especiales.

Esta rama inclusiva presentó una muestra artística junto a la agrupación folclórica Paihuen, al bailar la canción "Hijos de la Tierra" de Los Jaivas, ganándose el aplauso del público.

Posteriormente, la cancha del estadio Diaguita se dividió en cuatro para que la academia infantil de fútbol -popularmente conocida como Puntitos Verdes- tuviese algunos partidos entre sus distintas series, con la participación de cerca de 80 niños y niñas entre los 5 y 14 años de edad.

## CIERRE DE LA NOCHE

Finalmente, casi a las 9 de la noche, se dio inicio al partido de fondo entre el primer equipo del Club Social y Deportivo Ovalle con Unión Bellavista de Coquimbo, quien venía de coronarse como campeón regional de ANFA.

Fue un duro encuentro para los ovalinos, quienes rápidamente abrieron el marcador con gol de César Castillo. No obstante, el elenco coquimbano logró dar vuelta el partido con goles de Alan Muñoz y Fernando Segovia, al minuto 45 y 56 respectivamente.

De esta manera, el "Equipo de la Gente" cerró su tradicional "Noche Verde", y desde ya se enfoca en su debut en la temporada 2024 de la Tercera División B, cuando enfrente como local a Quintero Unido.

Este partido oficial ante los "tiburones celestes" se vivirá el próximo sábado 13 de abril, a las 19:00 horas en el estadio Diaguita.